

Le Télégramme
13/11/2019

Isolement des seniors. Monalisa 29 s'organise

La coopération Monalisa 29 (MObilisation NAtionale contre L'ISolement des Âgés) regroupe différents acteurs locaux afin d'agir ensemble contre l'isolement des aînés. Elle souhaite se développer et mieux se faire connaître.

Françoise Fromageau, présidente de Monalisa, Isabelle Kerneis, de l'office des retraités de Brest, Doriane Breton, de l'Arpaq, et Marie-Christine Noan, de l'association de développement sanitaire des Montagnes noires.



L'isolement social touche plus particulièrement les plus de 75 ans qui représentent 27 % de la population française. La lutte contre la solitude des aînés fait partie des actions inscrites dans le quatrième schéma départemental des personnes âgées et des aidants.

Face à ce phénomène, la coopération Monalisa 29 (MObilisation NAtionale contre L'ISolement des Âgés) cherche à encourager une dynamique de coopération entre les différents organismes concernés : conseil départemental, centres communaux d'action sociale, centres locaux d'information et de coordination, associations, caisses de retraite ou encore simples citoyens. « Nous cherchons à repérer les situations d'isolement et à définir des réponses adaptées à chaque cas », explique Doriane Breton, de l'Arpaq

(Association de retraités et personnes âgées du Pays de Quimper) et membre du comité de pilotage de Monalisa 29.

Dix-huit équipes dans le Finistère

C'est dans ce but qu'une réunion s'est tenue salle des fêtes à Châteaulin, mardi matin. L'occasion aussi de présenter la nouvelle chargée d'animation Monalisa 29, Sandie Crenn, qui démarre un contrat de douze mois dans le Finistère. « Ma mission est de sensibiliser au dispositif et contribuer au déploiement de coopérations locales en lien avec les acteurs locaux engagés et l'association nationale Monalisa. Elle accompagne aussi des initiatives citoyennes, des citoyens (tous publics) qui souhaitent co-créer des actions de proximité pour rompre l'iso-

lement social sur leur territoire en favorisant la collaboration inter-partenaire notamment sur des secteurs où il y a des choses à créer (réseaux de voisinage, de mobilités-transport, activités de loisirs, café papot', visites à domicile...) », explique-t-elle. Actuellement, 18 équipes citoyennes composées de bénévoles existent dans le département. Et une nouvelle antenne sera prochainement créée à Châteauneuf-du-Faou.

▼ Contact

Pour les personnes souhaitant bénéficier de l'aide d'une équipe citoyenne ou celles souhaitant intégrer une équipe citoyenne il est possible de contacter la chargée d'animation au tél. 06 99 95 29 55 ou par courriel sur monalisa.finistere@gmail.com